

## **Idée préconçue n°14 : les agriculteurs ont détruit toutes les haies**

**Les agricultrices du nord bassin-parisien répondent aux idées préconçues sur l'agriculture.**



Dans les années 60, lorsque le remembrement a été décidé, beaucoup de haies ont été supprimées. La disparition des haies a entraîné une augmentation du ruissellement des eaux qui a eu pour conséquence une augmentation de l'érosion des sols.

Aujourd'hui, les agriculteurs replantent des haies un peu partout dans la plaine. De plus, près de 100 % des surfaces sont couvertes à l'automne, ce qui limite l'érosion et le ruissellement.

En effet, pour lutter contre le ruissellement et pour permettre une meilleure infiltration des pluies, les agriculteurs réagissent en implantant des couverts végétaux et réalisent des aménagements de végétaux le long des champs.



Ces aménagements représentent, aujourd'hui en 2013, 4 % de la surface d'une exploitation. Le but de cette mesure est aussi de préserver la biodiversité sur l'exploitation.

N'oublions pas de mettre en lumière l'ensemble de ces pratiques qui permettent également de rappeler que les agriculteurs sont les premiers acteurs de la biodiversité.